

Lausanne

# La Source transformera Beaulieu en lieu de vie et de formation

**La Haute Ecole de santé occupera 5000 m<sup>2</sup> dans le Centre de Congrès dès 2017. Le nombre de ses étudiants a triplé en dix ans**

Mathieu Signorell

Un mini-hôpital de 13 lits à Beaulieu? Ce sera réalité dès 2017. Pas pour le public, seulement pour les 900 étudiants infirmiers de la Haute Ecole de santé La Source. Confrontée au triplement du nombre de ses élèves en dix ans (*lire ci-dessous*), l'école est à l'étroit dans les 5500 m<sup>2</sup> de son bâtiment de l'avenue Vinet et les 1500 m<sup>2</sup> qu'elle loue dans le quartier de Sévelin.

En abandonnant Sévelin, tout en restant à Vinet, elle étendra donc ses activités sur 5000 m<sup>2</sup> des premier et deuxième étages du Centre de Congrès de Beaulieu. C'est la grande part de la surface laissée libre par le groupe bâlois MCH, exploitant du Palais. Lequel a annoncé il y a deux semaines qu'il se concentrerait sur les foires en lâchant les congrès et le théâtre, qui sera en partie géré par Opus One (24 heures des 14 et 24 février).

Même si le Centre de Congrès a fait l'objet d'une rénovation profonde à la fin des années 1990, congressistes et étudiants présentent de grandes différences. Facture des transformations et futur loyer? Aucun chiffre n'est articulé. Visite dans les couloirs de Beaulieu avec Jacques Chapuis, directeur de l'école depuis 2006.

## Resto pour école et théâtre

Commençons au premier étage, là où se situent le Théâtre de Beaulieu, un foyer de 1500 m<sup>2</sup> accessible aux étudiants et l'emblématique salle Lausanne. Avec 1000 m<sup>2</sup>, elle peut accueillir jusqu'à 1200 personnes. Elle est haute de 7,60 m, à cheval sur deux niveaux du Palais. «Une dalle de béton sera coulée pour couper la verticalité de la salle en deux, ce qui permettra de gagner une surface au sol importante», explique Jacques Chapuis. La partie inférieure accueillera



Directeur de La Source, Jacques Chapuis prévoit des auditorios, des salles de cours et des bureaux à Beaulieu. ODILE MEYLAN

des salles de séminaires et le «petit hôpital simulé», selon l'expression de Jacques Chapuis. Avec notamment «Jean-Paul», le mannequin d'exercice mascotte particulièrement sophistiqué, qui simule les pathologies cardiaques et respiratoires, qui pleure, crie, transpire et réagit aux médicaments.

«Le but est de ramener de la lumière, ajoute Jacques Chapuis. Des fenêtres ont été murées sur la façade ouest au milieu du XXe siècle. Elles seront rouvertes.» Quant à la partie supérieure de la salle Lausanne, elle accueillera des bureaux et des salles de cours.

Le Théâtre, lui, ne sera pas touché par les réaménagements de La Source. Par contre, la salle Saint-Moritz, avec sa vue plongeante sur les jardins, deviendra un véritable restaurant. Il accueillera les étudiants de La Source pendant la journée et les spectateurs du théâtre en soirée.

## Un auditorio de 250 places

Aujourd'hui, le dernier niveau du Centre est composé d'un foyer de 650 m<sup>2</sup>. Il servira aux étudiants et aux utilisateurs de la salle de conférences Rome. Cet étage accueille aussi à l'heure actuelle

13 petites salles, la grande salle modulable Berlin de 425 m<sup>2</sup>, la salle Oslo et la célèbre salle suspendue en bois Albertville.

Toutes seront réaménagées pour La Source. Avec ses 220 m<sup>2</sup>, la salle Albertville se transformera en auditorio de 180 places assises. «Nous installerons des gradins qui nécessiteront avant tout un travail de menuiserie», note Jacques Chapuis. Pour le reste, les grandes salles avec plusieurs centaines de sièges se découperont en auditorio de 250 places et en bureaux. Les petites salles, elles, accueillent des cours et des séminaires.

«L'aménagement pour des étudiants infirmiers ne nécessite pas de véritables transformations, précise Jacques Chapuis. Il s'agit classiquement de chaises et de tables, comme pour tout autre type de formation.»

Et de préciser que cette arrivée à Beaulieu ne remet pas en cause le projet C4, le Centre coordonné de compétences cliniques de 39 millions de francs à la Bourdonnette. Présenté par l'Etat de Vaud l'an dernier, il réunit La Source, la Haute Ecole de santé Vaud et la Faculté de biologie de l'Université de Lausanne.

## Des flux d'étudiants à canaliser

Comment faire cohabiter des étudiants et des visiteurs de foires dans le même bâtiment historique du Palais de Beaulieu? En temps normal, hors salons, les étudiants auront accès aux jardins du Palais et passeront par le fronton principal du Centre de Congrès. Pendant les foires, par contre, ils devront emprunter une entrée

annexe, qui donne sur l'avenue des Bergières. Quant à l'intérieur du bâtiment, les espaces modulables permettront au besoin d'éviter que les flux d'élèves et de visiteurs ne se croisent ou se dérangent. Il y a largement de quoi faire: les chemins de fuite du Centre de Congrès sont dimensionnés pour 3000 occupants.

## En chiffres

### 5000 m<sup>2</sup> supplémentaires

**5000 m<sup>2</sup>** C'est la surface totale qu'occupera La Source dans le Centre de Congrès de Beaulieu. Les espaces de cours proprement dits avoisineront les 3000 m<sup>2</sup>. Dans le projet Taoua, la surface totale à disposition de La Source était de 3000 m<sup>2</sup>.

**5500 m<sup>2</sup>** C'est la taille des locaux actuels de La Source dans ses murs de Vinet. L'Ecole compte **900 étudiants en 2015**, dont 730 en bachelor, et 130 employés. Ils étaient **330 étudiants en 2005**, dont 280 en bachelor.